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Echoraum Jahresausblick BGV 
vom 28.02.2022 von 18.30 – 19.15 Uhr per Videokonferenz (Zoom) 
Zusammenfassung  
 

 
Damit auch BewohnerInnen, die nicht am Echoraum teilnehmen konnten einen Überblick erhalten, ist 
dieser Bericht umfangreicher als ein Infoblatt. Fragen und Anliegen wurden weitgehend in den Text 
integriert. 
 
Thomas Kamber und Christian Höchli begrüssen die rund 6 anwesenden BewohnerInnen herzlich zum 
Echoraum. Anwesend sind vom Vorstand auch Claudia Zebib, Ruth Sánchez, Ueli Lindt, David Müller, 
von Vrenelis Freunde Claudia Ammann und Tiziana Werlen sowie von der Geschäftsstelle Prisca 
Peter. Heute wird der Vorstand über seine Ziele und Themen für das Jahr 2022 informieren 
 

- Baustart TOKEH  
- Aussenraum 
- Zusammenleben  
- Kommunikation  

 
Baustart TOKEH 
Wir haben die Baubewilligung erhalten und gehen davon aus, dass es keine Einsprachen geben wird. 
Die Rodungen haben bereits stattgefunden. Im April folgen Schadstoffsanierung und darauf der Rück-
bau. 
Sie werden in Zukunft regelmässig informiert. Ein Grobprogramm erläutert die nächsten, grösseren 
Arbeitsschritte und v.a. bzgl. Baulärm ist es uns ein Anliegen, Sie mit 2-wöchiger Vorlaufzeit zu 
informieren. Der Vorstand freut sich, Sie alle am Abschiedsapéro am Mittwoch 30.3.22 zu empfangen. 
 
Aussenraum 
In den letzten Jahren haben Vorstand und Geschäftsleitung immer wieder Hinweise erhalten, dass wir 
uns vermehrt dem Aussenraum annehmen sollten. Wegen Pilzbefalls und nach Schnee- und 
Sturmschäden im letzten Jahr mussten einige Bäume gefällt werden. Ziel ist nun die Aufwertung des 
Aussenraums (Aufenthaltsqualität und Ökologie). Das Strassenprojekt der Stadt mit der Verlängerung 
der Begegnungszone an der Seminarstrasse bietet auch die einmalige Gelegenheit, die Siedlungsteile 
zum TOKEH besser zu verbinden und die entstehende Begegnungszone zu beleben.  
Ein Konzept resp. ein Massnahmenkatalog mit Priorisierung wird erarbeitet. Der Katalog soll sich 
kontinuierlich entwickeln und im Rahmen der Bewirtschaftung umgesetzt werden. Die externe Firma 
Planikum (Landschaftsarchitektur und Umweltplanung) wird uns u.a. auch bei Infoveranstaltungen und 
Mitwirkungen unterstützen. 
 
Letztes Jahr hat der Vorstand entschieden, mehr Aufgaben an die Geschäftsstelle zu übergeben. So soll 
auch gleichzeitig ein Handlungsrahmen für die tägliche Koordination der Arbeiten im Aussenraum 
erarbeitet werden.  
 
Am 30. März 2022 (Kick-off) und im Infoblatt vom April erhalten Sie weitere Informationen. Ende Juni 
folgt ein Workshop (Bedürfnisse und Ideensammlung) und im Herbst eine weitere Veranstaltung zur 
Diskussion und Priorisierung der ausgearbeiteten Massnahmen. 
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Sehr schön wäre es, wenn sich eine Gruppe finden liesse, die bei der Umsetzung von Massnahmen und 
allenfalls auch im Unterhalt aktiv dabei wäre. Sie können sich jederzeit beim Vorstand melden.  
 
Zusammenleben  
Ein gutes Zusammenleben ist uns ein grosses Anliegen und ist auch in unserem Leitbild festgehalten. 
 
Seit Jahren organisieren Vrenelis Freunde div. Veranstaltungen mit dem Ziel, dass sich die 
Bewohnenden besser kennenlernen. Der Vorstand möchte unterstützen, wir wollen uns aber auch nicht 
allzu sehr einmischen.  
 
Helfen, Ausleihen, Tauschen: Neben diversen Veranstaltungen möchte der Vorstand auch das Zusam-
menleben im Kleinen fördern. Wir sind noch auf der Suche, wie dies sinnvoll umgesetzt werden kann. 
 
Unsere Willkommenskultur ist wegen der Umsiedlung in den letzten Jahren etwas in Vergessenheit 
geraten. Sie ist uns jedoch im Hinblick auf den Bezug TOKEH mit rund 80 Parteien, die neu in die Ge-
nossenschaft ziehen werden, ein grosses Anliegen. Auch hier stehen wir noch am Anfang 
 
Siedlungscoach: Die ersten Erfahrungen werden ausgewertet, rechtliche Aspekte werden geprüft und 
Informationen von externen Fachleuten werden eingeholt. Am Sa. 30. April 2022 gibt es eine Infover-
anstaltung ab 09.30 h. Ein konkretes Stellenprofil und das weitere Vorgehen werden dort vorgestellt.   
 
Kommunikation  
Die Kommunikation zwischen Vorstand, Geschäftsstelle und Basis hat während der Coronazeit etwas 
gelitten. Dem Vorstand ist es ein grosses Anliegen, dass wir offen und klar kommunizieren und die 
BewohnerInnen einbeziehen. 
Als Sofortmassnahmen sind zu nennen: Das Infoblatt wird alle 2 Monate erscheinen. 4 x jährlich soll ein 
Echoraum den Austausch mit interessierten BewohnerInnen fördern (mit jeweils thematischen 
Schwerpunkten: Januar Jahresausblick, Mai GV, Herbst/Winter unterschiedliche Themen). 
Ein Konzept zur Förderung der Kommunikation unter den BewohnerInnen wird ausgearbeitet. Wir 
werden Anspruchsgruppen, Inhalte und (digitale) Kommunikationskanäle festlegen.  
 
Weitere Themen 
 
Vermietungsreglemente: Im Hinblick auf den Neubezug TOKEH sind für die Abstimmung an der GV 
2023 Vermietungsreglemente in Bearbeitung. 
 
Organisation Vorstand und Geschäftsstelle: Wir möchten den Umstand, dass wir neue Angestellte 
auf der Geschäftsstelle haben und der Vorstand sich nach der GV neu konstituiert nutzen, um die Orga-
nisation zu überdenken, v.a. auch im Hinblick auf TOKEH. Dazu wird sich der Vorstand im September 
zu einer Retraite zusammenfinden. 
 
Risiko Management und Krisenbewältigung: Gerade der Wohnungsbrand im Hofgarten hat gezeigt, 
dass wir vorbereitet sein müssen, dass wir uns mit möglichen Problemen und Risiken auseinanderset-
zen und Strategien für den Ernstfall ausarbeiten müssen.  
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Vrenelis Freunde  
Claudia Ammann informiert über die Veranstaltungen im 2022. Es sind da: Spielnachmittag, Tag der 
Nachbarn, Sportmorgen, Gnossi Fäscht und Sportolympiade, Kreativ-Workshop, Marroni-Essen, 
Kinderbasteln, Samichalus und Adventsfenster. Noch sind nicht alle Daten festgelegt. 2021 fand ein 
Flohmi am Wachterweg statt. Dieses Jahr möchten Vrenelis Freunde den Flohmi am gleichen Tag wie 
der Kreisflohmi 6 durchführen. Ein Kinderbasteln für Weihnachten wird ebenfalls wieder angeboten. 
 
Vrenelis Freunde sind immer wieder auf der Suche nach Leuten mit Ideen und solchen, die bei der 
aktiven Umsetzung mithelfen. Haben Sie Ideen wie z.B. Frau Tosconis Vortrag zu ihrer Iran-Reise oder 
andere Ideen/Fähigkeiten, welche Sie mit den BewohnerInnen teilen möchten, so bittet Claudia 
Ammann sich bei Vrenelis Freunde zu melden. 
 
Fragen 
Eine Genossenschafterin hat gelesen, dass die Stadt an der Rothstrasse ein Bauprojekt habe, bei dem 
Parkplätze reduziert würden. Wird dann in "unseren" Strassen parkiert? Können wir nichts dagegen 
tun? Antwort: Die Stadt integriert bei Projekten im öffentlichen Raum die Interessen der Anwohnenden 
via Quartierverein im Rahmen der Vernehmlassung. Eine Vernehmlassung der BGV beim Projekt Roth-
strasse (nicht an die BGV angrenzend) hat aber wohl nicht stattgefunden.  
Auf die städtischen Projekte haben wir nur sehr begrenzten Einfluss. Wir mussten schon stark 
intervenieren, um Themen wie die Verkehrssicherheit und Einsehbarkeit der neuen Begegnungszone 
Seminar-strasse in unserem Sinne zu beeinflussen.  
 
Zum Abschluss 
Bei Fragen und Anregungen können Sie sich jederzeit an Christian Höchli oder den Vorstand richten. 
Wir sind immer offen für Anregungen aus der Genossenschaft. 
 
Auch Prisca Peter heisst Sie herzlich willkommen und lädt Sie dazu ein, sich mit Ihren Anliegen in der 
Geschäftsstelle zu melden.  
 
Thomas Kamber bedankt sich im Namen des Vorstandes für die Teilnahme am Echoraum. Sein Dank 
gilt auch Christian Höchli für die Moderation der heutigen Veranstaltung und Claudia Ammann für die 
Information über die Aktivitäten von Vrenelis Freunde.  
 
 
Baugenossenschaft Vrenelisgärtli 
 
 
Thomas Kamber, Präsident  David Müller, Vizepräsident  
 
 
Bitte notieren Sie sich folgende Termine: 
Mi., 30. März 2022 ab 17.00 h, Seminarstrasse 99: «Abschlussapéro» mit Grill  
Sa., 30. April 2022: Informationsveranstaltung Siedlungscoach 
 


